

ANALISIS PENGARUH KINERJA KEUANGAN TERHADAP TANGGUNG JAWAB SOSIAL PERUSAHAAN (PT. SEMEN BATURAJA)

ABSTRAKSI

Masalah keuangan merupakan salah satu masalah yang sangat vital bagi perusahaan dalam perkembangan bisnis disemua perusahaan. Kemampuan perusahaan dalam menghasilkan keuntungan adalah kunci keberhasilan perusahaan untuk dapat dikatakan mempunyai kinerja perusahaan yang baik. Pemilik perusahaan harus dapat menganalisa laporan keuangan perusahaannya untuk mengetahui sejauh mana kinerja keuangan perusahaannya. Salah satu alat untuk menganalisa laporan keuangan adalah menggunakan rasio profitabilitas. Dengan demikian maka salah satu tujuan utama didirikannya perusahaan adalah untuk memperoleh keuntungan yang maksimal. Aktivitas tanggung jawab sosial merupakan bentuk konkret perusahaan dalam melakukan tanggung jawab sosial. Di Indonesia, wacana mengenai kesadaran dalam menjaga lingkungan dan tanggung jawab sosial telah diatur dalam UU Perseroan Terbatas No 40 pasal 74 tahun 2007 menyebutkan bahwa perusahaan dalam menjalankan kegiatan usaha yang berkaitan dengan sumber daya alam wajib melaksanakan tanggung jawab sosial dan lingkungan. UU No.40 Pasal 66 ayat 2c tahun 2007 juga menyebutkan bahwa perseroan wajib melaporkan pelaksanaan tanggung jawab sosial dan lingkungan dalam laporan tahunan. Batasan jelas tentang jumlah anggaran terlihat pada Peraturan Menteri Negara BUMN No. 4 tahun 2007, yakni 2% laba perusahaan harus disisihkan untuk PKBL (Program Kemitraan dan Bina Lingkungan). Kegiatan *Corporate Social Responsibility* (CSR) yang dilaksanakan PT.Semen Baturaja (Pesero) merupakan wujud nyata komitmen perusahaan dalam pengembangan masyarakat yang mengacu pada UU No. 40 Thn 2007 tentang Perseroan Terbatas Pasal 74 mengenai Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan. Program CSR yang dilaksanakan bertujuan untuk meningkatkan taraf hidup

masyarakat sehingga keberadaan perusahaan dapat memberikan dampak positif kepada masyarakat.

Berdasarkan latar belakang diatas tersebut maka penelitian dengan judul Analisis Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Tanggung Jawab Sosial Perusahaan (Studi PT. Semen Baturaja (Persero)) ini bertujuan sebagai berikut: (1) Untuk menguji pengaruh profitabilitas terhadap tanggung jawab sosial di PT. Semen Baturaja (Persero), (2) Untuk menguji pengaruh likuiditas terhadap tanggung jawab sosial di PT. Semen Baturaja (Persero) dan (3) Untuk menguji pengaruh ukuran perusahaan terhadap tanggung jawab sosial di PT. Semen Baturaja (Persero). Berdasarkan tujuan penelitian tersebut, maka secara terperinci yang menjadi persoalan dalam penelitian adalah: (a) Bagaimana pengaruh profitabilitas terhadap tanggung jawab sosial pada PT. Semen Baturaja (Persero)?, (b) Bagaimana pengaruh likuiditas terhadap tanggung jawab sosial pada PT. Semen Baturaja (Persero)? dan (c) Bagaimana pengaruh ukuran perusahaan terhadap tanggung jawab sosial pada PT. Semen Baturaja (Persero)?.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah (1) Kinerja Keuangan, yaitu suatu analisis yang dilakukan untuk melihat sejauh mana suatu perusahaan telah melaksanakan dengan menggunakan aturan-aturan pelaksanaan keuangan secara baik dan benar (Fahmi, 2012:2). (2) Tanggung Jawab Sosial yang merupakan suatu konsep atau program yang dimiliki oleh suatu perusahaan sebagai bentuk tanggung jawab perusahaan terhadap lingkungan sekitar dimana perusahaan tersebut berdiri, Tanggung jawab sosial yang berarti bahwa dalam setiap pengambilan keputusan, manajemen perusahaan harus mempertimbangkan dampak sosial dan ekonomi yang akan terjadi (Handoko, 2003).

Berdasarkan teori diatas adapun populasi yang terdapat dalam penelitian ini adalah dengan mengacu pada laporan keuangan PT. Semen Baturaja tahun 2010-2022, dan juga sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah laporan keuangan PT.Semen Baturaja dari tahun 2010-2022 dengan data penelitian adalah dokumentasi yang diunduh langsung dari situs resmi perusahaan yang

menjadi sampel pada penelitian ini. Data dalam penelitian ini juga dianalisis melalui analisis pendahuluan dan analisis lanjutan. Analisis regresi dipakai untuk mendapatkan hasil penelitian yang digunakan untuk membuat kesimpulan pada penelitian ini.

Dengan mengacu pada persoalan dalam penelitian ini, maka hipotesis yang dirumuskan adalah sebagai berikut:

1. Terdapat pengaruh positif antara profitabilitas terhadap tanggung jawab sosial perusahaan.
2. Terdapat pengaruh negatif antara likuiditas terhadap tanggung jawab sosial perusahaan.
3. Terdapat pengaruh positif antara Ukuran perusahaan terhadap tanggung jawab sosial perusahaan.

Penelitian ini membuktikan bahwa semakin mampu perusahaan memperoleh laba maka semakin besar pula besarnya dana digunakan untuk keperluan tanggungjawab sosial perusahaan. Demikian pula dengan ukuran perusahaan yang juga berpengaruh positif terhadap tanggung jawab perusahaan. Oleh karena itu disarankan bagi PT Semen Baturaja yang memiliki profitabilitas yang baik dan ukuran perusahaan yang semakin besar agar semakin memperbesar dana yang diperuntukkan bagi kepentingan tanggung jawab sosial perusahaan.

Kata kunci: kinerja keuangan, ukuran perusahaan dan tanggung jawab sosial perusahaan